
  

大変なことは特にないですよ。周りに助けられているおかげで

す。私の所では基本的に私の家から近い人達を雇用しています。家

でじっとしているよりここに来たいという 90 歳代の元気な方ばか

りですよ。お互いの助け合いが地域活性化に繋がっています。 

有機農業というのは、 

やった分だけの成果が出る。 

努力は裏切らない正直な仕事。 

昭和 61 年より徳之島でも数少ない有機栽培に取り組んできまし

た。農薬や化学肥料を使わず有機肥料を使った土作りを 30 年以上

続けています。 

加工品に関しては、化学調味料等は使わずに本物に近づけること

で本来の味が分かる商品を作っています。離島であるからこそ「こ

こでしか作れない」という地域性、オリジナルな商品を生み出すこ

とができるんです。 

いつも考えているのは、この地域に合ったもの、真似のできな

いもの、健康にいいものを作ること。この三つが揃っていれば、

こんな離島にも都会から注文がくるんです。失敗を恐れて物づく

りなんてできない、失敗したからこそ今の商品がある。失敗した

ものは、自分の魂の入った自分のものになる。これからも体にい

い物にこだわり有機農業を続けていきたいです。 
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返礼品：福留果樹園のグアバ・島みかんジュース、

有機びわ茶、生姜ドリンク、漬物（ニンニク、パパ

イヤ、島うり）など他多数の商品を作っています。 

Q1.生産するうえでのこだわりを教えてください。 

 

Q2.大変なことや、課題はありますか。 

 

Q3.ケイ子さんが大切にしていることはありますか。 

 

 

 

 

 

徳之島で初の有機 JAS 認定農家。 

福留ケイ子さんと看板猫のミル。 

島みかんの皮むき作業のようす。 

人気ロングセラー商品の数々。 

いずれも安心、安全で健康的。 


